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為遏抑和分散繁忙時間過量的

過海交通，三隧分流第二階段的

「分時段收費」方案將於下月

17日清晨5時實施。立法會交通

事務委員會昨日到西隧行政大

樓，視察「分時段收費」的籌備

情況並聽取運輸署簡報。運輸署

屆時將加設電子指示牌，提示司

機駛過隧道時的實時收費。交通

事務委員會主席陳恒鑌指出，在

「633」固定收費首階段方案於

今年8月2日實施以來，西隧分

流了紅隧及東隧約 10%車流

量，相信「分階段收費」後會有

進一步分流效果，惟若吸引力不

足，會再與特區政府商討微調時

間及收費。

◆香港文匯報記者 張弦
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在莊嚴的國歌聲中，活動拉開了序幕。中央政府駐港聯絡辦新界工作
部協調處處長廖銘華，九龍工作部副處長簡德金，立法會議員黃俊

碩、李鎮強，九龍總商會理事長袁家樂，民建聯九龍城支部副主席潘國
華，香港測量師學會（物業設施組）副主席李德康，土瓜灣街坊福利會
黃龍德，民建聯油尖旺支部主席楊子熙，香港五邑總會秘書長全果男，
九龍總商會副理事長梁金塘，香港五邑工商總會理事長甄文輝，香港四
邑商工總會康樂副主任李炳權，香港台山同鄉總會理事長余褓兒，香港
台山同鄉總會主任蔡俊傑，香港開平同鄉會副監事長司徒耀宗，僑港伍
氏宗親會首席會長伍鴻深，香港江門筧莊同鄉會常務副會長歐陽儀釧，
江門同鄉會常務理事長蘇國榮等擔任主禮嘉賓。

伍偉圖：團結一致推動五邑交流合作
香港江門五邑僑聯聯誼總會及香港江門五邑同鄉聯誼總會理事長伍偉

圖致辭，介紹兩聯會一直以來都堅守着增進友誼和增加福利的使命，同
時團結、聯繫在港的江門五邑籍人士，並大力宣傳和平統一和「一國兩
制」的方針，為維護香港的長期發展和穩定作出貢獻。他表示，兩聯會
將繼續舉辦講座、研討會和教育活動，推動青少年了解祖國現今的發展
及更好地融入大灣區，並團結一致推動同鄉和諧發展，加強與內地五邑
籍人士的交流和合作，共同為香港及家鄉創造更美好明天。

林春暉：冀望兩聯會推動江港招商交流
廣東省僑聯副主席、江門市僑聯主席林春暉，代表廣東省僑聯和江門市
僑聯對兩聯會新一屆理監事就職表示熱烈祝賀，她介紹如今的江門正緊抓
粵港澳大灣區發展機遇、深入推進「港澳融合」和「僑都賦能」工程、加
快建設中微子實驗站、推進中歐（江門）中小企業國際合作區建設等工作；
她希望香港江門五邑僑聯聯誼總會及香港江門五邑同鄉聯誼總會，在這個
過程中為家鄉發展牽線搭橋、獻計出力；凸顯僑聯資源優勢，成為橋樑紐
帶，積極參與粵港澳大灣區建設，共同推動江港社團聯誼交流，促進江港
兩地招商引資、招賢引智及文化交流。
立法會議員李鎮強、黃俊碩亦先後致辭。到了宣誓環節，在廣東省僑聯副主

席、江門市僑聯主席林春暉的主持下，兩會全體領導、理監事在台前站立宣
誓，兩會理事長伍偉圖、首席會長歐陽永、監事長周振強等先後獲頒授理監事
聘任證書，部分嘉賓也獲得兩會贈予的紀念品。監事長周振強致辭、首席會長
歐陽永致祝酒辭。此外，現場還有來賓答謝、演唱歌曲《紅日》及《朋友》，
並穿插多次抽獎活動，一次又一次將整體氣氛推向高潮。
出席本次典禮的嘉賓有：五邑大學校長張運華，廣東省僑聯副主席、江門市

僑聯主席林春暉，江門市委統戰部四級調研員葉志紅，恩平市委常委、恩平市
委統戰部部長何堅培，五邑大學學校僑務主任鄧寶林，江門市僑聯副主席、江
門僑界青年聯合會理事長楊學東，江門市僑聯副主席李金紅，恩平市僑聯主席
李小聰，新會區僑聯主席湯美合，蓬江區委統戰部副部長洪堃，江海區委統戰
部副部長、僑務局局長許雪聰，恩平市委統戰部常務副部長、恩平市台港澳事
務局局長吳悅峰，江門市僑聯聯絡部副部長陳淑媛，江門僑青秘書長郭汝紅，
江門僑青會常務副會長陳梁暖，鶴山市僑聯專職副主席麥美菊，恩平市僑聯專
職副主席梁海芹，鶴山市僑聯主任科員葛紅軍，恩平恩城街道辦副主任、市僑
聯掛職副主席黎雪丹，蓬江區委統戰部台港澳股股長陳瑞光，新會區統戰部僑
聯綜合股股長洪秀嬋，鶴山市委統部民族宗教事務股股長關志雄，恩平市委統
戰部辦公室主任余美媛，新會區統戰部台港澳海外聯絡股副股長蔡秀榮。

香港江門五邑僑聯聯誼總會
暨香港江門五邑同鄉聯誼總會理監事就職典禮

香港江門五邑僑聯聯誼總會（第五屆）暨香港江

門五邑同鄉聯誼總會（第二十三屆）理監事就職典

禮日前假尖沙咀麽地道安達中心彩福皇宴酒店舉

行，江門市領導及眾多鄉賢、嘉賓出席活動，現場

氣氛熱烈、歡聲笑語此起彼伏。
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◆五邑大學校長張運華頒授聘書予會長盧偉標、蘇國榮、
伍培坤、楊學東及黃振國。

◆立法會議員李鎮強頒授聘書予副監事長林智華，榮譽會
長譚國亮、周炳信及林君彌。
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◆伍偉圖致辭 ◆林春暉致辭 ◆李鎮強致辭 ◆黃俊碩致辭

三隧下月17日起分時段收費
運輸署設指示牌提示實時收費 議員：「633」見效料可進一步分流

在「分時段收費」下，繁忙時段私
家車使用紅隧及東隧，收費40

元、比現時為高；非繁忙時段，三隧
劃一減價至20元，運輸署估計繁忙時
間過海私家車和電單車將減少10%。
陳恒鑌與立法會議員顏汶羽、尚海
龍、陳紹雄等，昨日早上到西隧行政大
樓，聽取運輸署副署長何廣鏗等人簡
報，包括講解車主獲取收費資訊的途
徑、「分時段收費」技術籌備情況，之
後眾人到大樓外視察一塊位於西隧隧道
口上方的電子顯示屏。該顯示屏亮起時
有「此分段收費顯示屏將於12月17日
開始運作」及相應英文字眼，屆時將顯
示車輛實時過海隧道價格。

西隧分流兩隧約10%車流量
陳恒鑌視察後向傳媒表示，第二階
段方案是希望駕駛人士在可行情況下
提早或推遲出門，令過海路段騰出更
多空間，改善車流情況。他指出，在

實施「633」後，西隧分流了兩條隧
道的約10%車流量，「部分的士已轉
用西隧，令紅隧使用者感到交通沒以
往那麼擠塞，這也達到預期目標。」
陳恒鑌相信，「分時段收費」可令
西隧有進一步分流效果，將密切留意
有關數據，包括「分時段收費」能否
令駕駛者推遲或提早出門。
他表示，若吸引力不足，委員會將
與政府商討其他方案，「不同時段不
同收費最主要目的是錯峰出行效果，
若達不到效果，在法例上都容許運輸
署在時間及收費上有小型調整，令運
作更機動化。」
陳恒鑌亦指，現時三隧車流總和已

令三隧飽和，認為實施「分時段收
費」後，或會出現不同程度的塞車情

況，呼籲駕駛者忍讓及留意出行時
間。宣傳方面，他指運輸署已在網上
及電視節目有所安排，且由於實施時
間已比原定推遲，相信有足夠時間宣
傳。

三隧容量達127% 議員促建第四隧
交通事務委員會副主席陳紹雄指

出，三條過海隧道的容量已達
127%，遠遠不能滿足繁忙時段的車
流，期望新方案實施後有一定紓緩作
用，但長遠仍然難以滿足香港經濟復
常後交通流量的增長，促請政府盡快
推出第四條過海隧道的方案。
他亦關注「易通行」收費系統的穩

定性，認為運輸署應該做足測試以確
保系統屆時能夠應付。

香港文匯報訊（記者 張弦）運輸署將
於下月17日實施「分時段收費」方案時，
加設電子收費牌，顯示電單車、的士、私
家車及巴士的4種車型圖案，圖案對應的
數字便是各車種使用過海隧道的實時收
費，並會同步在「出行易」上顯示。立法
會交通事務委員會主席陳恒鑌提醒駕駛人
士屆時應留意相關收費，並呼籲未開立
「易通行」戶口者盡快登記並設立自動繳
費，令繳費更簡單容易。
陳恒鑌昨日引述運輸署表示，除了西隧
從港島往九龍方向的收費牌會設在港島入
口外，其他收費牌都會設於九龍入口處，
同時「出行易」手機應用程式亦會顯示不

同時間的相關收費，提醒駕駛者屆時留意
相關訊息，「駕駛者要留意，在早上繁忙
時段，愈早出行愈有着數。」
立法會議員尚海龍引述運輸署數據表
示，現時全港99%車輛使用了「易通行」
車輛貼，92%車主已開設戶口，希望未登
記者盡快登記並使用自動繳費。陳恒鑌亦
說：「開一個自動轉賬户口，便不用擔心
忘記交錢會被人扣錢或罰錢。」
交通事務委員會副主席陳紹雄表示，政
府過往引進新系統時，例如推出康文署新
訂場系統Smart Play康體通時曾出現「甩
轆」情況，希望政府可以吸取教訓，不再
「甩轆」。

陳恒鑌籲速登記「易通行」自動繳費

▲立法會交通事務委員會視察「分時段收費」籌備情況，圖中卡牌模擬電子
收費牌，將以車型圖案對應各車種的實時收費。 香港文匯報記者黃艾力 攝

◀「分時段收費」方案實施後，運輸署將加設電子指示牌，提示司機駛過
隧道時的實時收費。圖為西隧往港島入口處。 香港文匯報記者黃艾力 攝


